

El Bien Público

Año XLIII.

Mahón, lunes 24 de mayo de 1915

Núm. 12,616

EL CONFLICTO EUROPEO

Últimos telegramas

DE LA GUERRA

Madrid 24.

Italia calla

Siguiendo la costumbre de todos los días, ayer la estación radiotelegráfica de Barcelona pidió comunicación con las de Roma y Spezzia y ni una ni otra contestó.

Este hecho fué muy comentado.

El pueblo italiano

Los Diputados socialistas que cuando el voto de confianza al gobierno, votaron en contra, han reaccionado, acordando dirigir un llamamiento al proletariado rogándole responda favorablemente a los requerimientos de la Patria.

Los católicos responden también, siendo muchos los sacerdotes que se han inscrito en la Cruz Roja.

Infinidad de estudiantes se alistán como voluntarios.

Créese que en el Consejo que esta tarde ha de celebrarse se ultimaré la nota de declaración de guerra.

Un representante italiano agredido

Un despacho de Berlín da cuenta de que el embajador de Italia en aquella capital al ir a tomar un auto, fué agredido por un individuo que le propinó un bastonazo en la cabeza.

Como llevaba un sombrero fuerte, éste le paró el golpe, sufriendo solamente una pequeña lesión.

El agresor fué detenido.

Un representante del Gobierno alemán visitó al embajador italiano dándole toda suerte de excusas.

Los embajadores

Los embajadores de Austria y Alemania en el Quirinal tienen preparado un tren que ha de llevarles a la frontera caso de que llegue a declararse la guerra.

El gobierno italiano ha dispuesto que no se les deje pasar dicha frontera, hasta tanto no hayan hecho lo propio sus embajadores en Viena y Berlín.

Proclama del Rey

El Rey Víctor Manuel dirigirá hoy una proclama a su pueblo diciendo que Italia se ha visto obligada a recurrir a las armas para salvar su seguridad y honor.

También dirigirá otra al Ejército y la Marina.

Por la guerra

Dicen de Roma que ayer organizó una grandiosa manifestación en pro de la guerra.

Los manifestantes llevaban banderas de las naciones aliadas y de las provincias italianas irredentas.

Al llegar al Quirinal desplegaron dichas banderas y entonces apareció la familia real en uno de los balcones de Palacio, siendo objeto de grandiosa ovación.

El Alcalde de Roma subió a Palacio y a poco

apareció en los balcones al lado del Rey, enarbolando una bandera italiana.

Entonces repitióse la ovación y se tocó el himno nacional dándose fuertes vivas a la guerra.

Prohibición de Comunicaciones incautadas

El señor Sánchez Guerra ha manifestado que el Gobierno italiano en el día de ayer se incautó de los servicios de Telégrafos y Teléfonos, prohibiendo los telegramas particulares y de prensa.

Movilización general

Dicen de Roma que el Gobierno italiano dió ayer un decreto ordenando la movilización general de mar y tierra.

Además dispone también la requisita de todos los vehículos y animales que sirven para el transporte.

Contestación de Austria

Un despacho de Nordeigh da cuenta de que el Gobierno austríaco ha contestado a la denuncia del Tratado de la Triplice.

La nota entregada a Italia dice que es falso que esta nación quede en libertad de acción, toda vez que el Tratado lleva la fecha de 5 de diciembre de 1912 y la alianza se convino hasta igual fecha de 1920, teniendo que ser denunciado con un año de anticipación para quedar en libertad las naciones comprometidas.

El Tratado, agrega, no admite revocación hasta dicha fecha.

En vista de tal proceder, poco correcto, Austria declina toda responsabilidad y hace única responsable de las graves consecuencias que puedan acontecer a Italia por su proceder falaz.

Los representantes en el Vaticano

Notifican de Roma que los representantes de Austria y Alemania en el Vaticano correrán igual suerte que los del Quirinal, siendo obligados a abandonar sus puestos.

Un Alcalde a la guerra

El Alcalde de Roma ha salido para la frontera a ocupar su puesto en las filas, como comandante de Caballería.

Dando una satisfacción

De Roma telegrafía que anoche von Bulow visitó a Sonnino para presentarle sus excusas por el atentado de que había sido objeto el embajador de Italia en Berlín.

Hindenburg contra Italia

La prensa alemana afirma que el ejército austro alemán que luchará contra Italia, estará mandado por el célebre general Hindenburg, el cual marcha ya a ponerse al frente de las tropas.

El Papa neutral

Se anuncia para hoy la publicación de un documento pontificio, en el cual el Papa declarará la neutralidad del Vaticano ante el presente conflicto, ofreciendo de paso el hospital de Santa Marta y los edificios de las Congregaciones para los heridos, haciendo empero constar su protesta por la orden preparada de hacer abandonar sus puestos en el Vaticano a los ministros de Prusia, Baviera y Austria.

Conferencia

Anoche Sonnino celebró una extensa conferencia con el embajador de España.

Entusiasmo en Roma

En Roma reina gran entusiasmo popular. Anoche se organizó una imponente manifestación que se detuvo ante la legación de Rumanía aclamando a dicha nación.

Después marcharon ante la embajada de Francia, repitiéndose las manifestaciones.

Las noticias que se reciben de las provincias del Norte es que también reina gran entusiasmo.

El ejército italiano

El ejército italiano de primera línea está formado por 1.200.000 hombres, pudiendo contar, en caso de guerra, con un efectivo de 3.159.836 hombres.

La obligación del servicio comienza a los 20 años, de los cuales se cumplen dos en filas, seis en la reserva del ejército permanente, cuatro en la llamada milicia móvil y los siete restantes en la milicia territorial.

En Infantería tiene 99 regimientos de línea, 2 de granaderos, 12 de bersaglieris y ocho alpinos, teniendo cada regimiento en pie de guerra 78 oficiales y 3.113 individuos.

En Caballería tiene 29 regimientos, cada uno con cinco escuadrones, y 12 regimientos de lanceros.

La Artillería está constituida por 24 regimientos de campaña, un regimiento a caballo, dos de montaña, tres de costa y tres de fortaleza.

Según los bien enterados, donde flaquea el ejército italiano es precisamente en la Artillería, arma que en la actual contienda está jugando primordialísimo papel. Esta inferioridad no se relaciona con las tropas ni con la instrucción sino con el material, pues la mitad de las piezas son de bronce, de 87 milímetros, material Krupp, muy inferior al de 75 milímetros.

El cuerpo de Ingenieros comprende dos regimientos de zapadores y uno de mineros, uno de telegrafistas, una compañía de aeronautas, dos secciones de radiotelegrafía y fotografía, un regimiento de pontoneros y seis compañías de caminos de hierro.

Cuenta además Italia con los carabinieri, cuerpo semejante a nuestra guardia civil, formado con tropas veteranas del ejército.

Dicho cuerpo tiene 12 legiones o tercios, con un efectivo de 726 oficiales, 30.630 individuos y 5.362 caballos.

VERGER

Última hora

Declaración de guerra

Acaba de recibirse un despacho oficial de Roma, dando cuenta de que Italia ha declarado la guerra a Austria.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintés Rotger

Plaza del Príncipe, 11

Talleres: San José, 63. — Teléfono 20. —

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y más acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una y las tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe y publica ciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier a que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin activos correspondientes en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobrepapas, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío
Galvanocauterización, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

Plumas stilográficas

marca Waterman
son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintés, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons. — Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN